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有關持續進修計劃的優化

　　疫下居民就業問題受社會高度關注，在當今中小企人人自危的社會
形勢下，伴隨博彩業進入深度調整，有關行業釋放出大量的勞動力，相
關的崗位大幅減少，意味不少居民需要轉行，但重新入行需要掌握新的
知識，並非一時半刻就能馬上上崗，再加上現時很多企業希冀招攬綜合
型人才，要求求職者有“多技之長”，政府推出的“帶津培訓”計劃因其可
參加次數較少，未必能完全滿足居民學習需求。
 
　　有見及此，特區政府不妨嘗試從“持續進修發展計劃”入手，讓居民
透過計劃提升個人素養和技能，同時因應社會未來的發展，新增更多與
四大產業相關的課程及證照考核，為未來產業發展提前做好人才儲
備。“持續進修發展計劃”從2011年推出至今已邁入第11個年頭，形成了
較為穩定的模式，但是從第四階段近期課程目錄來看，對比博雅類和運
動類課程，職業類課程種類較少，而且四大產業中除了金融業課程較多
外，其他產業的職業進修課程少，難以滿足部分居民全面提升職業技能
的需求。
 
　　對此，從幫助居民就業、人才長遠發展的角度，本人提出以下質詢：
 
　　1.第四階段持續進修計劃開展已有一年有多，近期暫未見到當局公佈
第四階段“持續進修計劃”最新數據，請問當局現時計劃開展狀況如何？
有多少居民參與？課程報名率及學員出席率如何？各類課程數量、種類
整體佔比如何？
 
　　2.請問當局有否考慮結合《橫琴粵澳深度合作區建設總體方案》訂定
的產業發展方向，推動增加更多職業類課程，擴寬職業類課程的範圍？
並會否考慮配合勞工局“帶津培訓”計劃，將好的職業培訓課程延續到“持
續進修發展計劃”當中，讓有需要的居民能夠參與多次相關技能培訓，並
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且是否還可以考慮與企業緊密合作，以便縮短求職者搵工時間？
 
　　3. 疫情之下，線上教育蓬勃發展，內地、國外地區不少培訓機構都
採取線上教學的形式，甚至有些線上學院會頒發證書，基於疫情形勢的
變化，請問當局會否考慮開發線上教育的新形式，在保障有效監督的情
況，讓居民能隨時隨地按需進行持續進修？或者對於居民通過線上學院
上課獲得的證書是否可以納入持續進修計劃當中？
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